



**STADTMUSIK
ZÜRICH**



STADTMUSIK ZÜRICH

STEFAN NUSSBAUM

Präsident

Postanschrift: +41 79 406 13 17
Stadtmusik Zürich praesidium@stadtmusik.ch
8000 Zürich www.stadtmusik.ch

Jahresbericht des Präsidenten
Vereinsjahr 2022

JAHRESBERICHT DES PRÄSIDENTEN VEREINSJAHR 2022

Das beste in der Musik steht nicht in den Noten

Gustav Mahler

Das Vereinsjahr 2022 der Stadtmusik Zürich war geprägt von einem Umbruch in der Vereinsleitung. An der GV vom 26. März 2022 wurde neben den Präsidi (inkl. Vize) auch das Sekretariat mit neuen Köpfen besetzt. Des Weiteren konnten im vergangenen Jahr diverse vakante Funktionärsposten mit motivierten neuen Kräften komplettiert werden. Nach einem Jahr in dieser neuen Zusammensetzung darf ich hier in meiner neuen Funktion als Präsident das erste Mal festhalten, dass ich sowohl von meinen Kolleginnen und Kollegen im Vorstand als auch von der ausgezeichneten Musikkommission, unserem Dirigenten und den zahlreichen Funktionärinnen und Funktionären stets unterstützt werde. Die Zusammenarbeit mit euch bereitet mir enorme Freude und dafür möchte ich euch allen herzlich danken!

Das Vereinsjahr stand damit dann auch im Zeichen sich bei Menschen, welche die Stadtmusik seit Jahrzehnten geprägt haben zu bedanken und

sie gebührend zu ehren. So konnten wir den abgetretenen Präsidenten Rico Kummer im Rahmen einer ausserordentlichen Aktiv-mitgliederversammlung zum Ehrenpräsidenten wählen. Ich möchte die Gelegenheit hier ebenfalls benützen, mich ganz speziell bei allen Ehrenpräsidenten für die positive und fortlaufende Hilfestellungen zu bedanken. Die Stadtmusik Zürich darf Stolz sein, drei aktive Ehren-präsidenten zu haben!

Musikalisch erfolgreich starteten wir mit dem Tonhalle Konzert am 8. Mai. Nach über 5 Jahren durften wir in der frisch renovierten Tonhalle wieder ein Konzert austragen. Die Freude des Orchesters war vom ersten Ton an im Publikum gleich deutlich spürbar und das musikalische Programm bot den Konzerbesucherinnen und Konzertbesuchern das im Konzertflyer versprochene klanglandschaftliche Erlebnis.

Kaum war der letzte Ton in der Tonhalle verhallt, galt die musikalische Aufmerksamkeit der Vorbereitung auf das Jubiläumskonzert der Stadtmusik, welche im Rahmen der 11. Zürcher Blasmusiktage ihr 175-jähriges Bestehen feiern durfte. Auf dem Münsterhof, im Herzen unserer schönen Stadt Zürich, nahm unser unterhaltsames Konzert im Festzelt stilvoll und würdigend immer wieder Bezug zur langjährigen Geschichte unseres Vereins. Den Feierlichkeiten konnte mit der Einweihung unserer neuen Fahne sogar noch ein weiterer Höhepunkt hinzugefügt werden. Im Namen der Stadtmusik bedanke ich mich nochmals herzlich bei den grosszügigen Fahenspenden. Wir werden der Fahne Sorge tragen und sie mit Stolz jederzeit mit uns führen.

Leider mussten wir Mitte Juni 2022 die traurige Nachricht entgegennehmen, dass unser Aktiv-Ehrenmitglied und langjähriger Solo-Trompeter Kari Saurer nach tapfer ertragener Krankheit im Kreise seiner Familie verstorben ist. Die Stadtmusik durfte sich musikalisch und mit Vereinsfahne im Rahmen der Trauerfeier am 1. Juli von ihrem Kameraden verabschieden.

Die Sommerkonzert-Saison bot uns wiederum die Möglichkeit die sommerliche Abendstimmung an diversen Plätzen in der Stadt mit unterhaltender Musik zu schmücken. Ich bin überzeugt, dass ich nicht der einzige im Orchester bin, welcher diese Freiluftkonzerte mit grosser Freude spielt. Da ich dieses Jahr in Vertretung auch als Moderator in Erscheinung trat, durfte ich dann auch regelmässig die Begeisterung und Gratulationen von Passantinnen und Passanten nach den Konzerten entgegennehmen. Eine sehr angenehme Beschäftigung. Erwähnen möchte ich natürlich auch die wieder sehr gut organisierte Bundesfeier, welche wir als repräsentatives Blasorchester der Stadt Zürich bei strahlendem Wetter musikalisch umrahmen durften.

Als hätte mein erstes Jahr als Präsident nicht schöner und erlebnisreicher sein können, erreichte uns dieses Jahr die Anfrage das neue Stadion der ZSC Lions, die Swiss Life Arena, musikalisch zu eröffnen. Sowohl das erste Heimspiel vor ausverkauften Rängen als auch die Eröffnungsfeier im Beisein von zahlreichen Investoren durften wir begleiten. Das gemeinsame Musizieren auf der Spielerbank mit unserem Dirigenten Niki auf Spikes auf dem Eisfeld, gefolgt vom grossen Applaus und dem anschliessenden gemeinsamen Verfolgen des Eishockey-Matches, wird mir immer in bester Erinnerung bleiben. Als ZSC-Fan war es mir natürlich ebenfalls eine grosse Ehre, Walter Frey, Verwaltungsratspräsident der ZSC Lions AG, persönlich für 30 Jahre Stadtmusik Gönnermitgliedschaft der Emil Frey AG zu danken. Ein Moment, welches vom Vizepräsidenten Robert Lurf mit einem



Foto festgehalten wurde und wenig überraschend zu meinem ganz persönlichen Bild des Jahres wurde.

Mit Helvetica, dem Motto der letztjährigen Gala stand, neben unserem im Jahr 2022 auf 69 Aktivmitglieder angewachsene Orchester, die Schweiz mit ihrer vielseitigen musikalischen Kultur im Mittelpunkt. Von Ländler, über ausdrucksstarke Schweizer Blasmusikkunst bis hin zu den grössten Pop-Giganten unseres Landes, das ausgewogene Programm hatte für alle etwas dabei. Das Theater Spirgarten war sehr gut besetzt und die Stimmung ansteckend, welche die Stadtmusikantinnen und Stadtmusikanten zu Höchstleistungen anspornte. Ein würdiger musikalischer Abschluss eines ereignisreichen Vereinsjahres.

Getragen von der guten Vereinsstimmung und den vielen helfenden Händen darf ich mit grossem Stolz diesem traditionsreichen Musikverein als Präsident dienen.

Ich freue mich aufs nächste Vereinsjahr und weitere unvergessliche gemeinsame Erlebnisse.

Herzliche Grüsse
Euer Präsident

Stefan Nussbaum



Tonhalle-Konzert, 08. Mai 2022



Jubiläumskonzert, 11. Juni 2022



Gala-Konzert Spigarten, 27. November 2022